

EL CRONISTA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO I



San José, Costa Rica, lunes 4 de noviembre de 1907



NUM. 5

LA BOTICA ORIENTAL

Se trasladará á la esquina donde estuvieron
LAS CIUDADES DE ITALIA

LA TEMPESTAD ESTABLECIMIENTO DE LICORES Y ABARROTES

Propietario: M. ARMIJO y Co.

Conocido en toda la capital por la pureza de los artículos y la baratura de ellos.
Importaciones directas.—Descuentos razonables
200 varas al Sur del Palacio de Justicia

La Zapatería de NIGRO y BENAVIDES

Ofrece al público el mejor trabajo que se elabora en Costa Rica. Materiales de primera.—Estilos modernos de Europa y Estados Unidos.

Se mandan libre de gastos en toda la República
SAN JOSE, COSTA RICA



GUILLERMO NIEHAUS

(Sucesor de Luis Kruse) *des. el* Agencias y Comisiones
SAN JOSE.—LIMÓN.—PUNTARENAS.—COSTA RICA.
Oficina: en San José, Avenida Central Este, N° 200

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.
ALBERTO ODIO

Panadería "La Soledad"

— DE PRUDENCIO ODIO —

Esta acreditada Panadería se esmera cada día en la confección del pan y las galletas.—Hay pan caliente mañ na y tarde.—Se envía á domicilio el pan y las galletas, por contrato.

CASA DE SALUD

— DEL DR. JUAN I. TOLEDO LOPEZ —

Servicio especial en asistencia de enfermos. Aseo esmerado. Los pacientes que no quieren ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades.—Esta casa se trasladó desde el primero del presente noviembre al local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

"Purificación"

Remedio contra las enfermedades de la sangre
DEPÓSITO: EN LA BOTICA DE PARIS

EL GALLITO Frente al Mercado lado Oeste

Café molido de superior calidad.—Artículos de pulpería á precios de ocasión.—Harina del Molino Victoria, conocida como la mejor.

Pagés y Cañas

Este conocido establecimiento que ocupó por muchos años la casa comercial extinta JUAN HERNÁNDEZ, se trasladó al espacioso local contiguo á "La Mascota," calle de la Estación del Atlántico, donde atenderá, como siempre, las solicitudes de su numerosa clientela.

JOSÉ M^o BARRIONUEVO
MÉDICO Y CIRUJANO.—DE LA FACULTAD DE LONDRES
SAN JOSE, C. R.
Detrás del Edificio Metálico, y frente á la Tip. Nacional.

FRANCISCO E. FONSECA
MÉDICO Y CIRUJANO
Despacha en la «Botica del Comercio»

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN
Frente á don Federico Tinoco

MARCIANO ACOSTA
ABOGADO Y NOTARIO
Avenida 2^a Oeste, 25 varas al Este del Palacio de Justicia.

NAPOLEÓN SANABRIA
PASANTE DE ABOGADO
Despacha en la oficina del Licdo. don Máximo Fernández.
Avenida Central Este.—N° 260.

PEDRO CALDERÓN N.
PROFESOR DE MÚSICA
AFINADOR Y COMPOSITOR DE PIANOS
Garantiza el trabajo

LORENZO PADOVANI
TALLER DE HERRERÍA
Calle 8^a Norte

LA NORMA Y EL SIGLO
TIENDAS DE NOVEDADES
— DE —
MIGUEL TURULL
Importación directa de Pañolones y Chales de seda.
BUEN SURTIDO
DE SEDAS Y CASIMIRES

TIENDA DE NOVEDADES
— DE —
MANUEL ROMERO
NOVEDADI + + + NOVEDADI
SOBRETODOS PARA SEÑORAS
CORTES PARA VESTIDO
Todo de las últimas modas de París.

LA FAMA
DE HERRERO HERMANOS
Especialidad en artículos de novedad para señoras y caballeros.—Completo y variado surtido en artículos para la estación lluviosa, CAPAS, PONCHOS, AHULADOS, PARAGUAS y SOBRETODOS AHULADOS.
Agentes exclusivos de los afamados cigarrillos EMINENTES y de la cerveza HOFBRAU.

GREMIO DE SOMBREREROS
Avisamos al Comercio y particulares de esta capital y de provincias, que se ha abierto un TALLER DE SOMBRERERÍA, frente al Salón Boliche, en el cual se venden sombreros al por mayor y menor, á precios equitativos. También se arreglan sombreros de todas clases.—Octubre, 26.

SASTRERÍA ITALIANA
DE SCAGLIETTI Y SOBRINOS
Especialidad en trajes de baile.—El muy famoso "Limpiador Universal" que quita cualquier mancha.—Un inmenso surtido de CHALECOS hechos, última novedad.

LA GEISHA
Cantina situada frente á LA GRAN SEÑORA. Especialidad en cocktails. Toda clase de refrescos. Aseo esmerado. Salones reservados para damas y caballeros.

R^o CONSOLATO ITALIANO
AVVISO

1^o—Si avverte, che come prescrive l' art^o 24 della Legge Consolare, tutti gli italiani qui residenti debbono farsi inscrivere nel registro dei nazionali esistente in questo R^o Ufficio; avvertendo i ritrosi, che la Legge stessa nega loro qualsiasi diritto, é che allo spirare dei tre mesi della presente pubblicazione, peressere iscritti, si dovrà pagare lire dure;

2^o—Si invita tutti i cittadini nati nell' anno 1887, a presentarsi a questo Ufficio a regolare la loro posizione di fronte agli obblighi di leva;

3^o—Si avvisa, che con Regio Decreto 4 luglio 1907 N^o 390, é stata accordata l' amnistia a tutti i renitenti, disertori ed omissi di leva, sia del servizio di terra che della R^a Marina. Coloro che hanno diritto di usufruire di tal beneficio, devono presentarsi a questo R^o Consolato, per poter iniziare le pratiche corrispondenti.

4^o—Per norma degl' interessati, avviso che ho stabilito di attendere tutte le pratiche di mia competenza, nell' ufficio del mio negozio dalle ore 13 alle 15 di ogni giorno, escluse le domeniche ed i giorni festivi.—Il Reggente del R^o Consolato.—SANTE SCAGLIETTI.

EL PROTECCIONISMO NO RESULTA EN COSTA RICA

Cuando se aumentaron los derechos arancelarios de los artículos de consumo popular con el fin de proteger la producción nacional, hubo quienes combatieron con sólidos argumentos semejante medida por creerla contraproducente; y el tiempo ha venido á confirmar tal aseveración.

No obstante, continúa en vigor ese fuerte gravamen para los artículos de primera necesidad y los proteccionistas, inconvencidos, sin que los hechos logren convencerlos de la eficacia de su sistema.

Actualmente, el arroz, el azúcar, la sal y la manteca, artículos que podrían obtenerse á precios al alcance de los jornaleros, y que constituyen su principal alimento, son para ellos comestibles de lujo, debido al alto valor que tienen en el mercado; y es natural, porque el arroz paga por derechos de importación 8 céntimos el kilo, la manteca 20 cts., la sal 6 cts. y el azúcar 20 y 30 el granulado, sin que la producción haya aumentado ni tenga visos de que aumente.

La lógica se impone: para que la producción sea mayor, mayor debe ser el número de brazos que se dedique á los cultivos, y como esos brazos no es posible obtenerlos con decretos ni disposiciones legislativas, á no ser que se fomente la inmigración, ó se obligue á tomar la pala, el machete y el arado á esa infinidad de pegostes del Erario que con el nombre de empleados públicos se designa, de otra manera no vemos el medio de que los graneros den abasto.

Y es claro; puede sembrarse el arroz suficiente para el consumo general del país, pero de seguro habrán de faltarnos frijoles ó maíz, y aun sin aumentar los cultivos del arroz, pues la fuerte introducción de ese artículo lo atestigua, hemos tenido que introducir maíz, siendo como es este producto, propio de nuestra zona y adecuado su cultivo á nuestros terrenos desiguales.

Es preciso convencernos de que los labradores no pueden producir más de lo que producen, porque lo único que podría favorecerlos sería el empleo de máquinas para ahorrar brazos, y bien se ve, que nuestros terrenos no son á propósito para ello.

Con el alza de los derechos, se protege, es cierto, á determinado número de agricultores, pero con perjuicio de la mayoría y sin obtener el resultado apetecido.

(Continuará)

Cartago, octubre 29 de 1907.

UN AGRICULTOR

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

DR. MARCOS ZUÑIGA

Recuerda á sus clientes que en los días domingos atiende consultas solamente á las 9 a. m. y á las 12 m. OFICINA:—Botica Americana, frente al Parqucito del Carmen.

CONCEPCIÓN CRUZ MEZA

— DENTISTA —

En la esquina Sureste del Mercado

AMELIA DE PADOVANI

OBSTÉTRICA ITALIANA

Paso de la Vaca, 75 varas al Norte del Mercado
Calle 8^a Norte

MARÍA R. DE GONZÁLEZ

— OBSTÉTRICA —

Avenida 5^a Oeste, Número 189.
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR,

Miguel A. Salazar,

Avenida 2ª Oeste

ADMINISTRADOR,

Emilio Alpizar A.

OFICINA:

Av. Central, 75 varas al E. del Banco Anglo Costarricense

CONDICIONES:

Saldrá todos los lunes

Suscripción 3 meses. ₡ 1-00

EN EL CEMENTERIO

Si hubiéramos de sacar á colación en un día como este, —2 de noviembre,—todas las impresiones que á la imaginación se vienen, no sería bastante el estrecho espacio de un periódico para repetir los miles de pensamientos adecuados al momento y que á la pluma saltan.

Llegamos al Cementerio y al entrar, recordamos que:

«No son los muertos los que en dulce calma
La paz disfrutan de la tumba fría...
Muertos son los que llevan muerta el alma
Y viven todavía.»

¿Será necesario que justifiquemos el verso latino

Vanitas vanitatum et omnia vanitas!

No, señor, que queriendo dar una idea de cómo se conducen los vivos con los muertos, sacaremos á hablar por nosotros al insigne Núñez de Arce, que dijo:

«Desde el modesto Panteón
Donde se agolpa y hacina,
Hacia el templo se encamina
La fúnebre procesión.»

Y todos recogidos y orgullosos—van llevando á manera de trofeo—los presentes modestos de violetas, presas en coronas ó guirnalda ó en jarrones de seves opulentos.

Entro al cementerio,—como dice,—un cronista impersonal que yo conozco,—y me sorprende mirar el continente—de muchos que allí van á darse tono.

Sigo adelante, y miro—á tantos que han perdido á sus parientes,—unos que llevan en el traje el luto—y otros que ni en el rostro lo demuestran.

Un pobre amigo encuentro que exclama compungido:

—Tumba y silencio! Aquí todo concluye:
Misterio, abismo, sólo hay más allá:
Débiles saucos y cipreses fúnebres
Agita el viento, rápido al pasar.
Entre sollozos se lamenta un hijo
Que abandonado vive en la orfandad:
Padre, te fulte, goza del olímpico,
Tu siempre vivo en mi memoria está.
Recuerda mucho al hijo que te adora.
¿Qué de lágrimas no derramará
Si de su misma lira melancólica
A cada nota le responde un ay?

Escuchando no quiero continuar—tanta queja que alza el sentimiento;—sigo adelante, oigamos si algún otro—se despide sentido de sus muertos.

De un deforme túmulo—sin hojas y sin flores—sólo se ve sobresalir apenas—el montón de terrones.

No hay una cruz que indique,—en la tumba sagrada—cuyas son las reliquias que modestas—allí se ocultan y descansan.

Llega un hombre. Detiéndose—ante la removida tierra...—permanece callado unos instantes y exclama entre sollozos: «¡Filo-mena!»

Nadie escuchó el suspiro—sino yo que furtivo seguíale—y pude comprender lo que el amor—más allá de la tumba significa.

Y luego recordé lo del principio:

Tumba y silencio! Aquí todo concluye.
Misterio, abismo, sólo hay más allá...
Débiles saucos y cipreses fúnebres
Agita el viento rápido al pasar.

Fué de otro amigo un amor grande—cuyos detalles ni la Historia guarda...—Yo que los sé no los repito aquí—porque me duele el alma.

Mirada intensa, angelical mirada—que atravesando unas pupilas negras—tan negras como el alma de una ingrata—iluminaba con su luz de cielo—como ilumina sólo la esperanza.

Emblema de la dicha eran sus ojos—ráfagas de placer aquel mirar;—símbolo de paz era su nombre—OLIVA, que es el nombre de la paz.

Dichosa fué en medio de sus penas,—porque á ellas se asió como Jesús,—y al desplegar sus alas mundanales hacia el cóncavo azul,—brotaron lágrimas por ella de afecto y gratitud.

MORALIDAD POLITICA

A LOS ELECTORES

Hemos averiguado que se trabaja activamente por seducir á los electores de "La Unión Republicana" y desviar-

los del sendero que les marcó el pueblo al nombrarlos sus representantes.

No sabemos qué fin se proponen quienes tratan de corromper á los ciudadanos, hasta el punto de obligarlos á burlar la voluntad del pueblo, que los escogió entre los mejores y depositó en ellos su confianza designándolos para representar en las elecciones de segundo grado.

Es natural que se afanen los de arriba, por tener preponderancia en las futuras elecciones de Diputados, quizá con ulteriores propósitos de conveniencia política; pero creemos muy difícil que logren su objeto á no ser que siguiendo la obra emprendida el 7 de marzo de 1905, quieran violentar esta segunda elección, usando de la fuerza y de las artimañas que puede ejercer el poder cuando hace caso omiso de la ley y olvida la Constitución.

Los electores no pueden, no deben apartarse de su bandera, ni prestar oído á quienes con promesas primero y con amenazas luego, desean desquiciar á los que por voluntad de una mayoría absoluta tienen el derecho de elegir representantes en el Congreso ya que las circunstancias les impidieron elegir al Jefe de la Nación.

Algunos órganos de la prensa, de esa misma prensa que ayudó á levantar el estandarte que hoy flamea en el Capitolio, acusa de prematura la candidatura para Diputados lanzada por este periódico, y mirando la paja en nuestro ojo olvida la viga que está en el suyo, pues tenemos datos fidedignos de que varios agentes han estado tanteando á los electores y tratando de ganarlos para su causa.

Es cierto que no han obtenido resultado satisfactorio en sus gestiones, pero sí se ha hablado á los electores de "La Unión Republicana" procurando comprometerlos para determinadas candidaturas diputadiles.

De modo, que de nuestra parte no ha habido tal premura sino una voz de alerta á los electores á fin de que no se dejen sorprender, y eso está en nuestro derecho y nadie, sin cometer injusticia, nos lo podrá impedir. Un elector que no cumpla su compromiso moral con el partido que de tal cargo lo invistió, es un hombre muerto en política y sólo merece el desprecio de sus comitentes.

UN CIUDADANO

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

AL COMERCIO y particulares ofrece sus servicios para el cobro de cuentas, la NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar.

INDUSTRIA DE ESCOBAS

EN CURRIDABAT

Como el otro día escribimos algo acerca del incremento de esta industria, creemos deber nuestro ampliar nuestros datos dando algunos detalles que darán idea de la importancia que tiene en este pueblo la referida industria.

Existe una fábrica bien montada y que pertenece al señor don Manuel A. Gutiérrez, hombre enérgico y trabajador que ha sabido luchar logrando vencer mil dificultades para que su industria se imponga y pueda competir con el producto extranjero tan preferido por nuestros paisanos.

La fábrica puede producir 25 docenas de escobas al día ó sean, en los días laborables del año, 7,000 docenas.

Actualmente el consumo en todo el país no sube de 5,000 docenas; de modo, que queda un sobrante de 2,000. En la fábrica se ocupan entre hombres, mujeres y niños, 25 personas que llevan á sus hogares el sustento que les proporciona esta industria.

El señor Gutiérrez tiene cultivadas en Santo Domingo de San Mateo, 90 manzanas de millo (mijo), de donde saca la paja para las escobas.

En esta labor emplean como unos

30 trabajadores. Como la prolongada sequía del verano hizo bastante daño á las plantaciones de millo, apenas se obtendrán unos 350 á 400 quintales de paja; pero se espera que la próxima cosecha será mejor y rendirá más, ya que también será fácil el empleo de máquinas á propósito para esta clase de labores

Obtenida la materia prima en Costa Rica, el precio de las escobas será más barato, pues, importado el material viene costando excesivamente caro.

EL CORRESPONSAL

N. de la R.—Mucho nos complace ver florecer en nuestro país toda clase de industrias, principalmente, si no hay que importar los materiales, porque de lo contrario, ningún beneficio reportan á la generalidad. En el presente caso, es de felicitar al laborioso y activo industrial don M. A. Gutiérrez, por haber tenido buenos resultados en una industria en que otros habían fracasado.

Que el éxito premie sus afanes son los deseos de EL CRONISTA.

PUENTES Y CAMINOS

Señor Director de EL CRONISTA

San José

Mi amigo:

En EL CRONISTA N.º 4 de 28 del presente he leído un artículo firmado por P. P. Gil, de «Puentes y Caminos», que aplaudo y celebro: hace algunos días que yo deseaba decir algo de puentes y caminos; pero la consideración de que pudiera molestarse el señor Director General de Obras Públicas, de quien soy amigo hace muchos años, y que éste creyera que yo trataba de echarle en cara algún descuido, me abstuvo por completo de tocar este y algunos otros asuntos; pero hoy que aparece en EL CRONISTA el artículo «Puentes y Caminos», no puedo menos, repito, que aplaudir lo dicho por el señor P. P. Gil. Agregando lo que he dicho, es cierto en todas sus partes y que es bueno ahora que se ha tocado este asunto, que sepa el Supremo Gobierno, que el puente viejo construido por un ingeniero natural, desinteresado y patriótico, don Eusebio Rodríguez, en el Río Grande, paso de la Garita en la carretera nacional, tiene, como tuvo el río Barranca, un bastión que está falseado por las crecientes del río.

Esta noticia la obtuve de uno de los conductores de ganado del Lic. don Bernardo Soto; yo quise ir personalmente á asegurarme de este dicho, pero mi larga enfermedad me lo ha impedido.

Deseo, mi amigo, que el mismo CRONISTA tenga la bondad de consignar lo expuesto por su afino, S. S.,

A. AGUILAR CASTILLO

Esparta, 29 de octubre de 1907.

QUE HABLE HEREDIA

He aquí lo que en correspondencia separada nos dice nuestro inteligente corresponsal de Santa Bárbara de Heredia, á quien de paso damos las gracias por su asiduidad y dedicación á servir los intereses de EL CRONISTA.

«Si el Supremo Gobierno quisiera agrandar de algún modo (es decir, que no ha sabido agrandar hasta ahora; N. del R.) á este pueblo, relegado desde tiempos al olvido, es muy propicia la ocasión que le ofrecen las actuales circunstancias.»

«Santa Bárbara de Heredia tiene con Alajuela íntimas relaciones; con ella hace todo su comercio; de Alajuela está más cercana, porque la separa menos distancia; y después de todo eso, que puede hacerse á un lado, bastan y sobran las profundas simpatías que el pueblo de Santa Bárbara siente por el de Alajuela.»

«De Heredia estamos por muchos conceptos alejados y, así pues, muy justo sería que Santa Bárbara fuese anexada á Alajuela.»

Y otro amigo nuestro, suscriptor y además Corresponsal ambulante de los pueblos de Alajuela, nos dice lo siguiente:

«No tenga usted miedo señor Redactor de publicar lo que dirá de Santa Bárbara su apreciable Corresponsal. Yo sé que usted recibirá dos correspondencias que van por separado; pero aunque una parece un tanto peligrosa, crea que á más de las razones que se alegan de simpatía, cariño, proximidad, similitud de costumbres, comercio cercano y tantas otras, hay una por encima de todas y es que el pueblo de Santa Bárbara se asimila más al de Alajuela que al de Heredia por el sentimiento liberal que es el que más aproxima á los pueblos y los une con vínculos más duraderos. Alajuela es liberal y por eso Santa Bárbara gusta más de su dependencia que de la de turmesca, donde usted, señor Redactor, ha tenido oportunidad de ver que un Corresponsal le atacó en *El Noticiero* hipócritamente y se fingió su amigo.»

«Supongo que usted conocerá al tipo ese y aunque todo el mundo esperaba que usted

contestase ha hecho bien en quedarse callado porque hay personas que merecen el desprecio por su falta de hidalguía.»

Que hable Heredia, dije; que hablen los heredianos, quise decir.

En cuanto al asunto personal que conmigo tiene ó ha pretendido tener el Corresponsal de *El Noticiero* lo he rehusado esperando el nombre para contestarle con datos que poseo de Venezuela y con los cuales puedo probarle que el General Presidente don Cipriano Castro es digno de la primera Magistratura de aquella República.

MIGUEL A. SALAZAR

TRABAJOS en el Registro de la Propiedad y toda clase de datos suministrará á los pueblos la NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar.

GRAN PROYECTO DE HIGIENE

Tenemos informes de que en estos días presentará el señor Jefe de Higiene á conocimiento de la Municipalidad un magnífico proyecto de contrato para el establecimiento de un Laboratorio Químico Municipal, que tanto reclama esta ciudad.

Las condiciones del contrato son sumamente ventajosas para el Municipio, pues una de las principales es que no tiene que hacer el fuerte desembolso que demanda la instalación de un centro científico como del que se trata, porque los autores del proyecto se comprometen á hacer todos los gastos y al cabo de cierto tiempo el Laboratorio pasará á ser de propiedad exclusiva de la Municipalidad, exigiendo por mensualidades el pago de una suma verdaderamente insignificante, desde luego que con ella apenas se remunerar los servicios científicos, pues no sólo instalan el Laboratorio, sino que también se hacen cargo del trabajo analítico durante el tiempo del contrato.

Las dos personas, autoras del proyecto en cuestión, dados los profundos conocimientos científicos que poseen sobre análisis de todas clases, son suficiente garantía para esperar que la creación del Laboratorio Municipal dará sin duda muy buenos resultados. Por consiguiente hay que creer, con razón, que la Municipalidad, integrada por personas amantes del progreso y de todo lo que tienda á mejorar las condiciones higiénicas actuales, acogerá con beneplácito dicho proyecto, el cual va muy recomendado por el señor Jefe de Higiene, Dr. don Roberto Fonseca, persona competente é interesada en que mejoras de tanta utilidad pública se lleven á la efectividad.

En el próximo número daremos detalles completos de lo que la Municipalidad resuelva sobre este importante asunto, que interesa vivamente al vecindario josefino.

ROTULACIÓN y circulación de tarjetas con prontitud, la NUEVA AGENCIA, 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

DE SANTA BARBARA

Yo admito que los corresponsales de los diferentes pueblos de la República, se ocupen en recoger haces de noticias; pero sólo en segundo lugar. Mas llegar hasta decir que esto es una tontería, sería una aseveración demasiado absurda que ningún lector sensato aceptaría, porque considerándolo bien, todo esto da á conocer á fondo el carácter del pueblo, su grado de cultura, la manera de expansionar sus sentimientos, las diversiones de su predilección, etc.

Por otra parte, en las notas personales rendimos un tributo justiciero á las personas ilustradas, de cultura más acentuada, que son palancas del lugar en que viven, del pueblo que muchos creerían desprovisto de elementos de actividad. Pero de cualquier modo la primera misión del corresponsal, es hacerse eco de las necesidades del pueblo, procurando por cuantos medios estén á su alcance, que el progreso se haga sentir allí donde bien considerado el asunto, se note su deficiencia.

Por eso es que á continuación enviamos algo importante porque es cosa que reclaman los intereses del pueblo, y la lógica que es la suprema emperatriz, cuando se trata de hacer justicia.

—La necesidad de una biblioteca se hace sentir; una juventud ansiosa de leer, desperdicia el tiempo en futilidades, que pudiera dedicar en nutrir su cerebro, en las claras fuentes de la ciencia. Algún centro instructivo necesita esta juventud, que desgraciadamente nadie quiere estimular.

CORRESPONSAL

DE SAN SEBASTIAN

Decirle señor Editor, el perjuicio que está ocasionando la falta de camino para San Rafael, San Juan de Dios y Aserrí respectivamente por causa de la caída del puente sobre el río Tiribí, parecería una exageración. Acatando esta necesidad, la Dirección General de Obras Públicas ordenó y se empezó la apertura de una orilla para camino junto al río y que según parece es municipal; pero nunca falta un zapato roto para un pie torcido; un *inteligente* Jefe Político que por aquí trafica, muy interesado en línea recta con la orilla, digo con el que se titula dueño, y nada con sus vecinos, dijo donde le pareció mejor que debía cerrarse el paso por cuanto él había querido ahogarse, lo que se hizo enseguida con perjuicio del vecindario de los pueblos antes dichos. En un paso tan vadeable como este aun para la gente de á pie, la aseveración del Jefe Político es más que exagerada. ¿Sería que este bendito hombre pasó de cabeza al río? Que lo diga él.

Esperemos la actitud de la Municipalidad de Desamparados, interesada directamente en este asunto y muy al tanto del deplorable estado de los caminos que unen esa villa con San Rafael y San Juan de Dios, por lo que están aislados y paralizado el mucho comercio de víveres que del Sur abastece parte de la capital. Que hablen los vecinos y el Corresponsal de este periódico en Desamparados.

Hasta otra, señor Editor, y mientras tanto que Dios oiga á P. P. Gil para no ahogarnos en barro.

D. CUESTA RIVA

Noviembre 1º de 1907.

LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar necesita comprar varias casas en esta capital.

LOS VARONES

CON HABITOS FEMENILES

Refiere la historia, que en la antigua Roma, algunos magnates tenían placer en acicalarse y vestirse como mujeres.

Uno de ellos, Heliogábalo, se ataviaba y se afeitaba como las cortesanas de Grecia y Roma y bailaba en público al son de flautas y tamboriles.

Pues, aquí también tiene imitadores el famoso Emperador Romano, porque tenemos noticia de que un varón de alta dignidad usa vestido de mujer, agradándole mucho la camisa de gola.

En cuanto á bailar no baila, pero maromea.

Santa Ana, noviembre 1º de 1907.

UNO QUE NO ES MÚSICO

POR LA SABANA

Tenemos noticia de que el Ayuntamiento de San José estudia un proyecto para convertir parte de la Sabana en lago y centro de diversiones diferentes.

Ese hermoso llano que tanto encanta á los extranjeros y que tan pintoresco es tal como está, fue donación del Presbítero Cecilio Umaña á favor de los pobres, vecinos de aquellos alrededores. Creemos que sin violar la voluntad del testador, nada se puede hacer en ese lugar que no necesita más para que sea el sitio de preferencia y de solaz para todos los habitantes de San José sin distinción de categorías.

Permitir que se lleve á cabo lo que se pretende es el primer paso para ir enajenando poco á poco hasta dejar á la capital sin ese lugar de recreo que es hoy orgullo de ella.

Varias veces se ha intentado lo que ahora se pretende hacer, pero, con muy buen acierto, se han rechazado varios proyectos, y el que únicamente fue aceptado, el de un Hipódromo, el tiempo se encargó de demostrar lo inútil é improductivo del negocio.

No sabemos qué pensarán los señores Municipales, pero es de esperarse la negativa á semejante proyecto.

AL SEÑOR F. C.

No publicaremos su comunicado *Por los incautos*, hasta tanto que el señor Tesorero de la Junta de Caridad nos dé los pormenores. Los empleados que despachan y pagan los billetes premiados, son en nuestro concepto, honorables. Si la persona que fue á cambiar el número no sabía lo que tenía que recibir, culpa tuyo quien la mandó á cobrar. De todos modos, en el próximo número le ofrecemos publicárselo, para probar á usted nuestro carácter independiente.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

SORTEO DEL 3 DE NOVIEMBRE DE 1907.

Premio mayor N.º 12,117 con \$ 10,000

Con \$ 2,000, 07306 | Con \$ 1,000, 02797

Con \$ 200, 04867 y 12669

Con \$ 100:

01880 04343 06804 07139 10300

Con \$ 40:

01067 03814 07788 08432 10251 11598
01191 06165 08218 08666 10554 12973
02653 07702 08360 09533 10621 14578
14888 14936

Con \$ 20:

00051 02385 04978 09029 10007 13301
00446 02387 05416 09211 10565 13526
00843 02883 07020 09324 10570 13596
01080 03045 07237 09407 11144 13858
01254 03368 08249 09439 11507 13936
01276 03486 08690 09618 11748 14771
01291 03652 08903 09662 12522 14791
01520 03816 08936 09673 12830 14803
01594 03856 08977 09697 12836 14815
02152 03934 08993 09982 13273 14889

Con \$ 50-00, 10 aproximaciones al número mayor, 5 anteriores y 5 posteriores.

Con \$ 5-00 todos los billetes terminados en 7

GACETILLAS

—Ayer tuvimos el gusto de visitar la Botica de París, propiedad del infeliciente y culto amigo nuestro, á quien muy particularmente queremos, doctor don Benigno D. Tamayo, y aunque cualquiera se hubiese resentido porque el doctor no hiciera en aquel momento el derroche de amabilidad que es su nota característica, ello se debió al gran trágico de recibir y acomodar mercaderías, perfumes finísimos, jabones medicinales y toda clase de artículos que allí se expenden con conciencia y con amabilidad.

La Botica de París, pues, va tomando puesto poco á poco entre las primeras y más acreditadas del país, por lo cual felicitamos al Dr. Tamayo y sus dignos empleados.

—El miércoles 30 del pasado hubo una simpática fiesta en casa de nuestro amigo don Atilio Bertolini con motivo del bautizo del primogénito de los esposos Bertolini-Villalta.

La concurrencia estaba compuesta de apreciables damas y caballeros entre los que recordamos á los siguientes: señora Rosa v. de Marmochi, señora v. de Guillén, señora v. de Solís, señora Manuelita de Chaves y esposa de don G. M. Bolandi. Señoritas Jiménez y Ramírez, Iside Vecchi, Elda Canossa, Lola Romero, y los caballeros don Sancte Scaglietti, Cónsul de Italia y sus sobrinos, don Misael Jiménez, don J. F. Bonilla, don B. Leitón, don Joaquín Chaves y otros más.

La fiesta fué muy animada y en ella reinó la cultura siendo los dueños de casa y los padres del bautizado, congratulados de la concurrencia por la amabilidad con que en todo momento asistieron á sus visitantes.

Vayan para todos ellos nuestras sinceras felicitaciones.

—La respetable y virtuosa matrona doña Pacífica Sáenz, viuda del inolvidable juriconsulto don Camilo Esquivel, después de larga enfermedad murió el viernes próximo pasado. Deja esta distinguida señora mucha familia que llora su desaparición á la cual enviamos nuestro sentido pésame. A Camilo, nuestro Cónsul en Liverpool, le deseamos resignación al recibir tan sensible noticia.

—En el barrio de Amón se alquila una magnífica casa para una familia pequeña. Entenderse con el señor Cerconi.

—Una súplica, si es el caso de que seamos atendidos, hemos de hacerle al señor Ministro de Hacienda don Oscar Rohmser: la de que se aumente el sueldo que actualmente disfruta, y desde tiempos ha, el conserje de la Sección Comercial. Ya hemos visto algo en ese sentido en nuestro colega *La República*, y hasta ahora no ha sido atendida tal indicación.—B. M.

—En el próximo número publicaremos una hermosa traducción que nos ha enviado un inteligente colaborador, el mismo de la muy interesante que se publicó en el número anterior titulada «Campo de Honor» la cual salió con algunos errores tipográficos por lo cual pedimos perdón. Esperamos que el apreciable amigo no se limite solo á espigar en campo ajeno, sino que nos mande algo de su cosecha.

—*Rudd's babies!*—No se puede negar que ese machito, quien ha hecho escuela de fotografía en Costa Rica, tiene espíritu de artista completo. En la ventana de su gran establecimiento se exhibe un bonito cuadro de niños retratados en el Foto News, que llama mucho la atención de los transeúntes por lo original de la idea.

—Hemos recibido varias cartas de Desamparados en que nos manifiestan la poca simpatía que tienen los candidatos propuestos para Jefe Político de esa localidad.

—También recibimos carta de San Pedro Poás en que nos dicen que el *guarda-bosque* vive en Alajuela y que no ha dado ninguna disposición ó mejor dicho nada ha hecho en su respectivo destino. Ese puesto puede ser servido por personas del cantón, con beneficio del mismo.

—Después de algunos meses de ausencia vuelve al país el inteligente comerciante don Fernando Goicochea. Nos informan que trae muchas mercaderías para «La Alambra.» Sea bienvenido el buen amigo que goza de justa estimación.

—Todo es limpieza, todo es movimiento y animación, todo es cultura y atenciones, todo eso, por lo que le satisface á un cliente, lo halla en la panadería «La Josefina» de don Alberto Odio quien personalmente atiende el despacho con la amabilidad y complacencia que le son peculiares.

—Para que se vea la razón que nos asiste al pedir que se recluya á los mendigos que pululan por la ciudad y que explotan el sentimiento público, reproducimos lo que dice un periódico serio de esta localidad y para que tomen nota las autoridades respectivas:

UN MENDIGO FARSANTE.—Carlos Mora, compungido y triste imploraba por esas calles, una limosna por Dios!

Su actitud denotaba al hombre necesitado: al presentarse al transeúnte rendía la mano y con voz lastimera decía: joven, una limosna para este pobre! Y así podremos aquí y allá proseguir su marcha hasta tropezar con un ser en cuya alma la caridad nunca fabricó su nido. Este á la presencia de Mora, sintió coraje, y en vez de dar la limosna solicitada le torció por los lagartillos y le tiró largo de sí diciéndole: farsante! mentirosos! embusteros! El hombre poco caritativo tenía razón. Mora es una persona que no tiene necesidad de implorar la caridad pública y que sin embargo lo hacía, infringiendo las disposiciones de policía, pues no portaba placa alguna que lo acreditara como mendigo, y que engañaba al público con su mentada, humildad y tristeza.

Como este que acaba de ser sorprendido, cuántos no habrán!

—Nuestro amigo don Ciriaco Zamora tiene encargo de vender una magnífica finca hecha, al Este de Guadalupe, como á 3 kilómetros de la villa. Es una oportunidad no despreciable.

—La economía entra por la cocina, se ha repetida muchas veces, pues todo requiere gran cuidado para su conservación. Por la cocina también entra la ruina.

Está demostrado: una señora de alta sociedad, buscaba una criada para la cocina. Encontró una á la que interrogó de la manera siguiente: ¿cuánto me ganas por mes como cocinera? á lo que, la muy versada en el arte culinario, le contestó: que si sólo se ocupaba en la cocina, le ganaría cinco colones; pero si tenía que ir al mercado á hacer las compras, entonces, le ganaría solamente veinte reales...

—Con mucha frecuencia vemos á ciencia y paciencia de la policía, que gentes que llevan bultos en hombros y mujeres con canastos en la cabeza, interceptan el paso por las aceras á las personas que tienen más derecho á transitar por ellas sin ofender ni molestar á nadie, costumbre que está muy inveterada en todos los pueblos de la República, y por más que la autoridad de sus órdenes y la prensa proteste, no ha sido posible cortar los abusos de tal proceder.

¿Qué, no será corregible ese mal, ya sea con cáusticos ó con inyecciones hipodérmicas, ó en qué país vivimos?

Ayer á las seis y media de la mañana se sintió un fuerte temblor que alarmó al vecindario de esta capital. Lo sintieron en Heredia, Alajuela, Limón, Puntarenas, Guanacaste y en Cartago donde hizo algunos daños, según nos dicen.

En esta capital se hallan de paseo los señores ramoneses don Rafael Rodríguez Salas, Nautilio Acosta y don Nicanor Jiménez y los puntarenenses don Julio Jinesta Soto y don Manuel Alvarez.

—En la semana pasada murió en Puriscal la esposa de don Ezequías Marín. Lo acompañamos en su dolor.

IMPORTANTE

Toda correspondencia debe dirigirse al Administrador.

Nadie, sin recibo de éste, está facultado para cobrar cuentas de la Empresa.

No se publicará nada, si no viene dirigido al Administrador.

SE VENDE

una finquita á poca distancia al Sur de la Iglesia de Curridabat, constante de poco más ó menos 4 ¼ manzanas de café y 1 ¼ de potrero. Tiene adentro el Río Tiribí y una vertiente de buena agua de invierno y verano y con magníficas vistas que lo hacen muy apropiado para hacer una vivienda. El clima es de lo mejor del país.—Para pormenores diríjase á don JOAQUÍN LLINÁS.

PIANOS Y ARMONIUMS

ANDRE GAUCHERAND

Ofrece á este respetable público, afinar y componer pianos y armoniums ó sea todo instrumento de viento y cuerdas á un precio módico y se encarga de reformarlos como carpintero y charorarlos á la mano.

Se encuentra en la esquina del mercado, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza. El que ofrece esto ha trabajado por seis años en la fábrica de MR. ANDRE DELMOULY de Bordeaux y dieciocho meses en la casa de PLEYEL de París.

CABLES DEL DOMINGO

San Petersburgo, 2.—El Comandante y Vice-comandante de Vladivostock, fueron severamente reprendidos por abandono de sus deberes, como lo prueba los recientes desórdenes.

Theran, 2.—Hay reuniones diarias protestando contra Shap por la falta de cumplimiento de su promesa al no obedecer la constitución en Maghi. Pagadores de impuestos atacaron á cobradores; hirieron á 7 y á 4 mataron, despedazaron y tiraron al río. Los asesinos huyeron.

París, 2.—Dumont ensayó el aeroplano de «Farman», perdió el equilibrio y cayó. Farman reparó las averías y continuó su ensayo con mucho éxito. El ensayo fué por medio kilómetro, subiendo y bajando. Fué aplaudidísimo.

New York, 2.—El consulado argentino pide concurso de artistas americanos para la hechura de la estatua conmemorativa á la revolución de mayo. También explica la importancia de Buenos Aires y New York en materia de artes. La lucha eleccionaria, poco activa. A principios de diciembre empezará la apelación del célebre proceso Tahwa. La defensa se limitará á sostener la locura de Tahwa.

París, 2.—El Gobierno está en favor del proyectado servicio inglés de vapores pequeños entre Dover y Calais.

Tananrivo, 2.—Los indígenas están muy excitados con las noticias que propagan los misioneros de que los francmasones matan los niños al celebrar ritos.

Glasgow 2.—21 vapores fué contratado para llevar carbón y provisiones de escuadra americana en viaje al Pacífico. El Singfors dieta aprobó el proyecto que prohíbe la introducción y fabricación de alcohol en Finlandia. Dúdase que el Czar lo sancione.

Petersburgo 2.—Embajada americana negocia con Rusia un tratado de naturalización recíproca entre los respectivos países, salvo cuando individuo escapase para eludir el servicio militar.

Manila 2.—Derrumbóse el nuevo puente del ferrocarril sobre el Río Pasig. 3 americanos y 20 filipinos muy contusos.

Berlín 2.—Kaiser felicitó á Jorge Plate, procedente de Corddentecher Llody por reciente viaje rápido á pesar de haber perdido un timón y le anunció que condecorará al comandante Palask Silva. El consejo legislativo aprobó el proyecto que prohíbe reuniones sediciosas y ordenó á las autoridades de provincias prohiban reuniones sin previo permiso por escrito.

Ciudad Real 2.—Huelgan dos mil mineros protestando contra rebaja de pagos. Fueron enviados civiles.

Barcelona, 2.—El Ayuntamiento giró por 10,000 pesetas para damnificados malagueños. Regionalistas depositaron coronas en tumba de Lerrouxista Verdaguer, Robert y del obrero Soteras, muerto durante reunión.

Vigo, 2.—Hay entusiasmo debido á que competencia de tarifas de navieros beneficiará á los emigrantes, reduciendo precio menor de la mitad.

Londres, 2.—El Comité ejecutivo de la sociedad de empleados de ferrocarriles de Inglaterra, Irlanda, Escocia y Gales deplora la terquedad de las compañías en no querer recibir á los representantes y manda publicar avisos de huelga en todos los periódicos; Richard Bell, Secretario General del Comité dijo que el aviso no llegará solamente á los miembros de la sociedad sino á todos los empleados de ferrocarriles del Reino Unido.

Berlín, 2.—Frankueter Zeitung dice que ministerio publicó por denuncia anónima las informaciones preliminares contra Eulenberg y tres ex-oficiales prominentes del ejército. Eulenberg salió de Berlín á media noche, un día antes de que se anunciara la resolución del juicio Harden Moltke; permanece en Londres.

Vladivostock, 3.—Solamente tres quedaron vivos de la tripulación del destroyer Skory que se amotinó. El plan de rebelión era simultáneamente en tierra y mar, pero no pudo llevarse á cabo.

Contratista - Constructor

edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección:—San José.—Avenida Central.—Cuesta de Moras.—Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

Jardinería LA FLOR

En CHILE PERRO, 300 varas al E. de la Soledad

La única Jardinería moderna en Costa Rica y la que puede servir mejor y más barato. Cuenta con una gran colección de plantas.

ALFREDO BRADE

DE SAN PEDRO DEL MOJÓN

LO QUE TRAE LA LEY DE LICORES

El domingo, como á las nueve de la noche, se presentó en el establecimiento de don Matías Muñoz, un grupo de individuos sin distintivo de autoridad alguna. Penetraron al billar, único salón abierto al público, siguieron adelante y como Pedro por su casa se introdujeron por detrás en un cuarto contiguo al establecimiento y empezaron su registro. Como todo estaba en regla y no pudieron encontrar motivo que justificara su desatentado proceder,—pues no están suspensas las garantías—se retiraron pidiendo mil perdones.

¿No creen las autoridades superiores que tales procedimientos aconsejan ó toleran, que ellos son inconstitucionales y que pueden prestarse á abusos ó traer consecuencias fatales?

Es preciso reflexionar bien acerca de ciertas disposiciones que no se compatocen con lo que á diario pregonan los amigos del actual orden de cosas, de que hay suavidad y prudencia de parte de los altos funcionarios encargados de hacer respetar las leyes.

En cuanto al abuso cometido con el señor don Matías Muñoz, nada pueden alegar para justificarlo, porque el señor Muñoz es excesivamente respetuoso y acatador de la ley.

Por otra parte: ¿desconfían de las autoridades locales? Cámbienlas pero no les pasen por encima invadiendo sus dominios; porque eso no es lógico y echa por tierra el orden y disciplina que es preciso exista en el mecanismo administrativo de policía.

Lo mismo que ha pasado al señor Muñoz, tenemos noticia sucede á cada rato en distintos lugares de la República.

¿Se corregirán los abusos? Eso es lo que esperamos en bien de la institución de policía que no debe ser más que garantía de los ciudadanos y discreta guardadora de la ley.

Nuestro temperamento que tira por el lado de las novelorías, pero que antes no pasaba de las ciudades, está invadiendo hasta los pueblos. No habíamos de quedarnos atrás nosotros, y para seguir la corriente se ha fundado un club de *sport*,—diversión, creemos que es en español, la palabra.—Los jóvenes aficionados al *foot-ball*, *volapié*, en castellano, son excelentes trabajadores, que se ejercitan en varias clases de trabajos que, les dan todo el desarrollo físico que necesitan sin necesidad de dedicarse á esa clase de juegos en que no se ejecutan con orden y armonía los movimientos que para adquirir fuerza, destreza y habilidad en todos los miembros del cuerpo, se obtienen en la gimnasia; es otra la gimnasia que necesitamos, la intelectual, pues la corporal, cuadra mejor á los que viven metidos en las oficinas y á los que hacen vida sedentaria.

Nos agrada, que aprovechando ese pasajero entusiasmo, se decidieran á formar algo de más provecho y de propia utilidad.

Esa clase de juegos tan en boga hoy, no parecen de hombres, apenas sientan bien en los niños. Otro fin debemos perseguir si no queremos degenerar.

Esta es tan sólo opinión nuestra y no queremos que se tome á mal.

De todos modos, que el Club perdure son nuestros deseos.

CORRESPONSAL

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores, y ahora puede ofrecer algo mejor, debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim**, de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á Nueva York, primera clase,	} Por	Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
		Prinz Joachim	70
		Sarnia y Sibiria	50

Todos tienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, *Agente*

En la renombrada Carnicería CANOSSA

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molido cada semana, con molino de piedra moído á vapor. Vino Mosceto Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turin. Ferroquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión. Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

La Costarricense FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO

14,025

sellos ejecutados en 24 años por TEÓFILO SIBAJA G. Premiado con medalla de plata de primera clase en la Exposición Nacional de Costa Rica en 1886. Dicha Fábrica está montada con todos los MODERNOS MATERIALES.

ALAJUELA.—COSTA RICA.

LA PROVEEDORA

ANDRÉS SANDOVAL

Casa almacenista de víveres y ultramarinos. Sin rival por su extenso y variado surtido de toda clase de abarrotes, vinos y licores.—PRECIOS DE LO MAS MODICOS.

BUENA OPORTUNIDAD

En mi tienda del Mercado, frente á La Violeta, ofrezco al público en general, ropa hecha y materiales de zapatería á precios módicos, traídos directamente por la casa, de las mejores fábricas europeas. También compro cueros secos al mejor precio y leña de toda clase. Además recibo los pedidos para mi ladrillera en el mismo establecimiento.

Gabriel Vargas

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 varas al Norte del Telégrafo. — Teléfono 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTISTICOS CATAFALCOS 1º, 2º y 3º.

El regio coche fúnebre de 1º recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país. También cuenta con el mejor coche de 2º. Se hace cargo de las invitaciones y coronas. Sus coches LANDOS y VICTORIAS son los más elegantes y suaves para paseos, matrimonios y bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren,—Sucesor.

EL ACORAZADO BERTHEAU Y COMPAÑIA

Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

Las damas josefinas dicen que la casa donde mejor compran lo que necesitan para confectionar sus trajes es

LA GRAN SEÑORA

que siempre tiene un buen surtido de mercancías, que vende á precios económicos. Lanas, gasas y todo cuanto pueda necesitarse para hacer un bonito vestido.

J. González Iavio

JARDINERIA "EL PORVENIR"

— de QUINTO BRAGUEROLI —

Flores á discreción.—Trabajos á la orden.—El más barato de los jardineros de San José.

— En la Sabana á 100 varas del cambia-vía del tranvía —

SASTRERIA DE MIGUEL VELASQUEZ

Tan conocido establecimiento cuenta hoy con los mejores operarios del país.—Tarifa al alcance de todas las fortunas.—Descuentos liberales en las ventas al contado.

Frente á la Secretaría de Fomento.—SAN JOSÉ

LA BARCELONA, de Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.—Depósito de los afamados Puros elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

"Guardian"

Compañía Anónima Inglesa contra incendios
AGENTES EN COSTA RICA,

JUAN KNOHR, *Hijos.*

Imprenta, Encuadernación y Fotograbado de A. Alsina.—San José, C. R.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

PASAJE DE IDA.....	\$ 60-00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO	110-00 .. "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA.....	\$ 50-00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO	80-00 .. "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

MOLINO VICTORIA

LA HARINA VICTORIA, especialidad del establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL APRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas; las hace dar más leche y de mejor condición.—La acemita, rica en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados.—Probad la HARINA VICTORIA y quedaréis satisfechos.

Cervecería de Richmond

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y á ser hechas nada más que de lúpulo y malta, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

BOTICA DE PARIS

Consultorio del
Dr. B. D. TAMAYO
Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la SÍFILIS y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACIÓN. CAPSULAS DE MÁTICO y SANTHAL MYDI, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. SODIUM, para usar por la vía hipodérmica contra la SÍFILIS y el REUMATISMO. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos y Europa.

FUSIGNA Y PORTUGUEZ MARMOLISTAS

— Apartado N° 402.—50 varas al Este del Cementerio General. —

Se hacen cargo de todo trabajo concerniente al ramo de marmolería. Visitad su taller y os convencereis que es el único en su clase de los establecidos en esta capital.—PRECIOS MÓDICOS Y GARANTÍA EN SUS OBRAS ES EL LEMA.

Empresa de Trasportes

— de CIRIACO ZAMORA —

Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.